

L'actu du jour

Que deviennent les migrants à Calais ?

La "jungle de Calais", le plus grand camp de migrants de France, n'existe plus depuis octobre 2016. Mais aujourd'hui, que deviennent les migrants qui y vivaient ? Les p'tits journalistes de france info junior ont posé la question à une bénévole d'une association qui leur vient en aide.



Les p'tits journalistes de la semaine



1jour 1actu franceinfo

(© Julien Pitinome / NurPhoto / AFP photo.)

Calais se situe au bord de la Manche, dans **le nord la France**. Depuis plus de 20 ans, des migrants se rendent dans cette ville pour rejoindre l'Angleterre, située à seulement 40 kilomètres.

Chaque année, des milliers de migrants tentent de passer **illégalement** dans ce pays. Ils montent dans des camions ou sur des bateaux qui partent de Calais pour **traverser la Manche**. Mais beaucoup n'y parviennent pas.

Aujourd'hui, des centaines de migrants vivent toujours à Calais

Des migrants se sont installés dans **un immense camp** proche de la ville, surnommé « **la jungle de Calais** ». Plus de 8 000 personnes vivaient dans ce bidonville, où les conditions de vie étaient très difficiles.

En octobre 2016, le gouvernement français a pris la décision de **raser entièrement « la jungle »** : le camp a été détruit et les migrants ont rejoint des centres d'accueil, partout en France.

Pour mieux comprendre pourquoi autant de migrants sont restés bloqués à Calais, tu peux regarder **cette vidéo**. Elle date d'avant l'évacuation du

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que, cette semaine, le président de la République, Emmanuel Macron, s'est rendu à Calais, dans le nord de la France. L'an dernier, 115 000 migrants ont tenté de passer en Angleterre depuis cette ville.

camp, en 2016. Aujourd'hui, **entre 350 et 600 migrants** vivent toujours à Calais. Mardi, le président de la République, **Emmanuel Macron**, s'y est rendu pour comprendre leur situation : il a notamment rencontré **des associations** qui leur viennent en aide. Et a annoncé que, désormais, l'État prendrait en charge **la nourriture des migrants** : jusqu'ici, c'étaient les associations qui leur distribuaient des repas.

Les p'tits journalistes de franceinfo junior ont voulu comprendre pourquoi des centaines de migrants restent toujours à Calais. Ils ont posé la question à Christelle Laurent. Elle travaille pour l'association Utopia 56 qui vient en aide aux migrants.



Découvre des images de la « jungle » de Calais et une carte de la région pour comprendre la situation des migrants :

Pourquoi des migrants sont-ils installés à Calais ?

Il y a 2 ans, jusqu'à 8 000 migrants vivaient à Calais dans un immense camp nommé « la jungle ».

Les conditions de vie étaient très mauvaises (abris de fortune, boue, maladies...)

Mais ce camp a été "rasé" par les autorités en octobre 2016 : les abris ont été détruits et les migrants ont été évacués vers des centres d'accueil partout en France.

Depuis, des policiers et gendarmes sont chargés d'empêcher la reconstruction d'une « nouvelle jungle ».



Mais aujourd'hui, entre 350 et 600 migrants vivent toujours à Calais.



Il n'y a plus de camp, mais les migrants dorment dehors, dans les rues de la ville et les forêts. Certains sous des tentes.

Depuis décembre, des conteneurs et un hangar ont été mis à disposition pour accueillir les migrants les nuits où il fait très froid. Certains sont aussi hébergés dans des centres d'accueil.



Pourquoi Calais ?



Pourquoi l'Angleterre ?

Pour rejoindre leur famille et être aidé
Beaucoup de migrants ont déjà de la famille sur place qui peut les accueillir.



Il est plus facile d'y trouver un travail
Il y a de nombreux "petits boulots" pour lesquels il n'y a pas besoin de diplôme ou de papiers officiels prouvant qu'on a le droit d'être là et de travailler.



Il est plus facile de communiquer
Beaucoup de migrants viennent de pays où l'on parle (au moins un peu) l'anglais.



Mais ce pays leur refuse l'entrée et la France leur bloque le passage. Seule solution : traverser la Manche clandestinement.

Comment y aller ?

Par bateau
En réussissant à monter dans un ferry qui part du port et traverse la mer.



Par camion
Ou dans un camion qui emprunte le tunnel sous la Manche.



Mais cette traversée est dangereuse
Des migrants sont morts en essayant de passer en cachette.

Illustration : Maudouze / Contrasto, Photo : Guillaume Goussier / L'Express / Contrasto, Conception graphique : Nathalia Frenaud

Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com